

# INFORMACIÓN REGIONAL

## TARRAGONA

Comparecieron ante el gobernador civil los concejales del Ayuntamiento de la villa de Asco, Juan Jornet, José Ortiz, Pedro Borrás y José Monte, pidiendo proceda a la destitución del alcalde de dicha villa, Vicente Biarnés Anguera, fundando su demanda en la disconformidad y coca correcta actuación del mismo.

—Los días 21 y 22 del corriente, en el Ateneo de Tarragona, dará dos conferencias científicas el catedrático de este Instituto don Bartolomé Darder, versando sobre el tema «El problema de la varilla del os zahoris», examinado bajo un criterio científico.

—Se encuentran en ésta, Gustavo y Alex, alemanes que se dirigen en viaje a través del mundo, utilizando, como vehículo, un bidón metálico de cerveza, vacío.

Salieron de Alemania el año 1926, habiendo visitado muchos países europeos, saliendo de ésta para Tortosa, Castellón y Valencia.

—Esta noche se traslada a Salou el gobernador civil, invitado a la inauguración de la temporada del balneario de la playa de Salou.

—En todas las iglesias de esta ciudad, donde se venera la sagrada imagen de la Virgen del Carmen, se celebraron solemnes actos religiosos en su honor viéndose muy concorridos, asistiendo muchos marineros.

—Hoy los alumnos de las escuelas de peritos marítimo y nacionales, del barrio marítimo verificaron una excursión, visitando el Parque Samà, el pantano de Riudecanyas, acompañado de sus profesores.

—El patriarca de las Indias ha nombrado párroco castrense de la plaza y diócesis de Tarragona, al reverendo doctor don Antonio Preñatesa, párroco de la iglesia de San Francisco.

—Del 16 al 30 de corriente mes, estarán expuestas en el vestíbulo de las Casas Consistoriales, las listas provisionales del censo electoral.

Durante este plazo, se admitirán en el negocio de Estadística de la secretaría del Ayuntamiento las reclamaciones que se presenten, siendo indispensable se formulen por escrito acompañando los documentos testificadas que se consideren pertinentes. —Corresponsal.

## LERIDA

El lunes próximo, por la mañana, tendrá efecto la inauguración del subcanal de Urgel, a cuyo efecto han sido invitadas las autoridades y otras personas.

—Por el Gobierno civil se advierte a los almacenistas y especuladores de trigo que, estando intervenida la circulación de los mismos, se han dado órdenes terminantes a la guardia civil para que detenga todo cargamento que no vaya acompañado de la correspondiente guía extendida por la sección de Agricultura del Gobierno civil, la cual será valedera únicamente, para el día de la fecha y por la cantidad en ella declarada.

—En cumplimiento de órdenes del Juzgado de Instrucción de Borjas Blancas, la guardia civil procedió a la detención de dos comerciantes vecinos de Juneda.

—En el pueblo de Belllloch, la guardia civil detuvo al vecino del mismo, Fidel Pons Sierra, por amenazar de muerte a su convecino José Sausona Codina, durante una discusión que ambos sostuvieron, sobre la recogida del noveno de frutos que corresponden a la Sociedad Católica de Urgel.

—El próximo lunes tendrá efecto en la estación la subasta de las mercancías que no han sido retiradas por sus consignatarios en el plazo señalado. —Moreno.

## CERONA

A consecuencia de las últimas lluvias, en esta provincia se han retrasado las operaciones de la trilla, temiendo que falte harina para el suministro de pan.

El gobernador civil ha solicitado del Gobierno, autorización para el envío de harina suficiente procedente del Puerto Franco de Barcelona, contestando de Madrid que podía pedirse a las provincias de Sevilla, Cáceres y Badajoz, pero como dicha harina no llegaría a tiempo de evitar el conflicto, a consecuencia de las dificultades en el transporte, ha insistido el gobernador, obteniendo la autorización citada.

El alcalde de Blanes ha ordenado el reparto entre todos los panaderos de quell población, de la harina existente, creyendo que podrá llegar hasta el jueves de la próxima semana.

El gobernador ha comunicado una orden a toda la provincia prohibiendo absolutamente la exportación de trigo, hasta que no cambien las actuales circunstancias.

—El próximo día 20 cumplirá el aniversario de la toma de posesión del mando de la provincia, del gobernador civil señor Ametlla, habiendo declinado cuantos actos de homenaje en su honor, pretendían organizar varios amigos suyos. —Grahit.

## REUS

El Sindicato de Regantes del Pantano de Riudecanyas, en vista de la importancia de las lluvias caídas últimamente, ha acordado suspender de nuevo el riego oficial de fincas, por unas semanas.

—Notórase alguna paralización en el mercado de vinos de esta plaza, debido, según parece, a haber disminuido notablemente la exportación a Francia, con relación a las operaciones de años anteriores.

—Por individuos de la Cruz Roja ha sido conducida al Hospital, la anciana Carmen Miret Ninot, por haber sufrido un ataque apoplético, en su domicilio de la calle de Bages, 24.

—Ha regresado a esta ciudad, después de larga permanencia en Madrid, donde ha tomado parte en las oposiciones para oficiales de Telégrafos, con obtención de plaza y espléndida puntuación el estudiante joven José Altadill, ex alumno de este Instituto Nacional de segunda enseñanza.

—Para los días 24 y 25 del actual, las sociedades «Centro de Aficionados a la Caza» y «Cazadores Asociados», han organizado, de común acuerdo, la celebración de un interesante campeonato de Tiro, que tendrá efecto en esta ciudad.

—Para reponer su quebrantada salud, encuéntrese veraneando, en las vecinas playas de Salou, el antiguo secretario del juzgado del Oeste, de Barcelona, don Jaime Ferrando Estapá.

—En los bajos de las Casas Consistoriales, plaza de Hércules, bállanse expuestas al público, por término de 15 días, que finirán el 30 de los corrientes, las listas electorales provisionales, del Censo electoral individual, figurando en las mismas, no sólo los varones, sino también las hembras, con un total de 17.330 electores, pudiendo hacerse contra dichas listas las reclamaciones que sean procedentes, tanto para inclusiones, como para exclusiones y rectificación de errores, dentro del citado tiempo. —Deu.

## TORTOSA

El ministerio de Trabajo y Previsión ha dispuesto por orden de 9 de los corrientes, publicada en la «Gaceta» del 13, que se constituya en Tortosa un Jurado Mixto de Industrias de la Construcción, que estará integrado por seis vocales efectivos y seis suplentes por cada representación, con jurisdicción en todo el partido judicial y adscrito a la Agrupación Administrativa de los jurados mixtos de dicha población.

Que figurando inscritas actualmente con derecho electorales la Sociedad de Oficiales Albañiles de Tortosa, y sus contornos con 42 socios, a ellos corresponde el derecho electoral, juntamente con las asociaciones patronales y obreras, que creyéndose con derecho a ello solicitan la inscripción en el Censo electoral social del ministerio de Trabajo, de conformidad con las normas del decreto de 25 de mayo del pasado año, dentro del plazo de 20 días que terminarán el próximo día 4 de agosto.

## VICH

Por la secretaría del Obispado han sido cursados los siguientes nombramientos parroquiales:

El reverendo Domingo Aragall, va de ecónomo a San Mateo de Bages; José Bonada, de vicario a Aiguafreda; José Iglesias, de vicario a San Pedro de Torelló; Ramón Vila, de vicario a Gombreny; José Caroler, de vicario a Tavernet; José Padrós, de vicario a San Vicente de Castelllet Luis Vilarrubia, de vicario a Santa María del Estany; José Vilajoia, de vicario a San Pablo de Segurias; Juan Rodríguez, de cabellán a la colonia Soldevila, de Balsereny.

—En los bajos de las Casas Consistoriales han sido expuestas al público, las listas electorales para proceder a la rectificación a tenor de lo dispuesto en la legislación vigente.

—En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento dióse cuenta de una comunicación de la Alcaldía de haber impuesto correcciones a unos dependientes municipales por faltas en el servicio, notadas durante los días de la fiesta mayor.

—Por los ingenieros señores Mirabet y Santandreu, se ha ofrecido al Ayuntamiento para dar una conferencia pública con objeto de tratar de la traída de aguas potables a la ciudad.

El Ayuntamiento acordó aceptar el ofrecimiento y se ha señalado el próximo día 21 y hora de las ocho y media de la noche, para dicha conferencia que tendrá efecto en la Sala de la Columna de las Casas Consistoriales.

—Terminados los festejos anunciados de la fiesta mayor han empezado las fiestas tradicionales de barrio, con la de la Rambla del Hospital, cuya barriada ha concerrido a las variadas funciones religiosas dedicadas a su Patrono el milagroso San Cristóbal del Hospital.

La procesión se vió concurridísima.

En la función de la tarde, que fué presidida por el señor obispo, predicó el catedrático del Seminario doctor Alfonso Torrent.

Al frente de la Junta administrativa del beneficio establecimiento, iban el alcalde don Mariano Serra y el teniente de alcalde don Modesto Nicolau.

Las audiciones de sardanas estuvieron a cargo de la cobla «Boffills» de Torelló.

—Celebró también su fiesta la barriada de la Rambla del Carmen.

El pendón principal en la procesión fué confiado al doctor Luis Vila de Abadal.

—La persistencia de l'all uvia retrasa notablemente los trabajos de la siega.

—El movimiento demográfico de este término municipal durante el finido mes de junio, ha sido de 14 nacimientos y 22 defunciones. —Riera.

## SAN BAUDILIO DE LLOBREGAT

Los días 17, 18 y 19, permanecerá abierta la exposición de trabajos escolares de los colegios que mantiene la sociedad Ateneo Samboyan.

—Para arbitrar el partido decisivo de fútbol que debe celebrar hoy el F.C. Samboyan en el campo del Sans se ha designado al señor Escartín del colegio madrileño y al mismo tiempo árbitro internacional.

—Después del éxito de la exposición de frutas de verano, celebrada hoy hace ocho días, es justo hagamos constar nuestra gratitud hacia los señores Carlos Martí, del Sindicato Agrícola y Juan Font, de la Biblioteca Popular, por el desinterés con que emprendieron la árdua tarea que representa hacerse cargo de la organización. Estos días se ha venido hablando mucho del pasado certamen y los elogios hacia los organizadores son unánimes.

Omitimos decir que la exposición de fotografías relacionada con trabajos que requiere la recolección de frutos fué también un éxito, asegurado de antemano con la colaboración de los fotógrafos Segarra y Zercowitz. También fué digna de figurar entre ellos la colección Molins. Digno de citar es también el artístico trabajo que don Esteban Puigdengolas presentó con la confección del cuerno de la abundancia, que llamó poderosamente la atención como obra maestra en el arte cestero.

—Entre los muchos veraneantes que disfrutan en nuestro pueblo la época estival, se encuentran el señor Mandri y su familia. —Corresponsal.

## SANTA COLOMA DE GRAMANET

Los vendabales y lluvias habidos durante estos últimos días, han producido grandes perjuicios a los frutales, habiendo descuajado frondosas ramas e inutilizado el fruto.

—Hoy será inaugurada la exposición escolar de la escuela nacional de niños de la calle Mayor número 8, la cual permanecerá abierta al público a partir de las once de la mañana de dicho día hasta el miércoles, durante las horas de diez a trece.

—Para hoy ha anunciado también un mitin, organizado por los elementos de Estat Català de esta localidad, en el que tomarán parte diversos elementos de la capital. —Corresponsal.

## MONGAT

Mañana se celebrará la inauguración del nuevo local de la Biblioteca Popular con el siguiente programa de fiestas:

A las 3'15 de la tarde. Inauguración oficial del Departamento de Basket-Ball. Partido de Basket-Ball entre el equipo representativo de la B.P. y el reserva de la «Unió Gimnástica i Esportiva de Badalona», disputándose unas medallas notavivo de los socios de la Biblioteca por suscripción popular.

A las 4'15. Partido de Basket-Ball entre el primer equipo de la «Unió Gimnástica y Esportiva» y otro contrincante digno de su valía.

Terminado el partido se hará entrega al equipo ganador, de un trofeo donativo de Car-

melo Casanova.

A las 5'15, discursos por el doctor Cosme Rofer, don Pedro Carpéa, que hablará sobre el tema: Conceptos y organización general del deporte; don José Abella, sobre «La necesidad de una lengua internacional», y doña Josefa Herrero de Gali, inspectora de primera enseñanza.

Finalizará el acto con una audición de sardanas a cargo de la cobla «Emporium».

## MANLEU

Ha obtenido el título de profesora de piano nuestra compatriota la señorita Ramona Roqué y Estarada.

—Ha sido nombrado secretario del Ateneo Manlleuense don Juan Castell y Masallera.

—De Toulouse ha llegado para pasar unos días con su familia el joven compatriota don José Janineveu y Montmany.

—En el mercado semanal se vendieron los huevos a 2'40 y 2'50 la docena.

—Se van repitiendo con más intensidad los días de lluvia impropios del mes de julio.

—Ha llegado de Mataró la familia de doña Carmen Rabat, viuda de Gorchs.

—Se encuentra algo delicada de salud la anciana doña Lucrecia Viñas, viuda de don Ramón Dot.

—Los sermones de fiesta mayor los predicará el Padre Pijoan, residente en el Seminario Conciliar de Vich.

Ha llegado felizmente a Bolivia el Padre José María Mas, misionero del Inmaculado Corazón de María.

—Tocan a su término las faenas de la siega en este término municipal, con abundante cosecha.

—Se encuentra muy mejorada de su dolencia la señora Mercedes Tió, viuda de Isidro Arnau.

—En Montserrat ha contraído matrimonio el joven mallorquín Ramón Piella con la gentil señorita de Cardedeu doña María de la Asunción Massas. —S.

## SOLSONA

El miércoles último estuvo en nuestra ciudad el gobernador civil de Lérida don Antoni Ventós.

—Tras larga dolencia, y a los 59 años de edad, falleció el ebanista don Martín Bañolrá.

A la familia del fallecido expresamos el testimonio de nuestra más sincera condolencia.

—Una caravana de universitarios holandeses, en número de 29, profesores y alumnos de Utrecht, permanecieron unos días en esta ciudad para visitar el Museo diocesano de prehistoria.

Antes de despedirse, uno de los profesores entregó cien pesetas para las necesidades de la diócesis de Solsona.

—En la plaza de San Roque, el obrero Juan Muixí, de esta ciudad, fué atropellado por un camión que le fracturó la pierna.

—Está procediéndose a la pavimentación de los kilómetros 50 al 52 de la carretera de Manresa a Basella, o sea, desde la masía llamada «Cal Musiquet» hasta el Hotel San Roque. El tramo comprendido de la Cruz de San Juan hasta el expresado hotel, está alquitranado.

Son de urgencia análogas reparaciones en otros puntos de dicha carretera, especialmente en las cercanías de Cardona.

—La velada teatral últimamente celebrada por la sección dramática de Acció Popular de Solsona, constituyó un verdadero éxito.

—Pasa una temporadita de descanso en esta ciudad nuestro particular amigo el eminente arqueólogo reverendo don Juan Serra y Vilà, director de las excavaciones arqueológicas de Tarragona.

—Por los elementos automovilistas se celebra con gran esplendor la fiesta en honor de San Cristóbal.

—Son bien contados los días que no pasen por esta ciudad caravanas de turistas que se dirigen al monasterio del Miracle a postrarse a los pies de la Virgen Niña y a la vez admirar las bellezas de aquel hermoso santuario. —Sebasembra.

## SANTA COLOMA DE FARNÉS

Con mucha concurrencia se desarrolla la temporada de baños en el Balneario Termas Oriol.

Fué un verdadero éxito la verbena de San Pedro que todos los años se celebra en dicho establecimiento.

En la población se nota un agradable aspecto, pues las calles se ven concurridas de veraneantes, los cuales se hospedan en los hoteles y en casas particulares.

—Se está dando término a las obras de alcantarillado y arreglo de las calles Beato Dalmacio, Cruz, García Hernández y Francisco Macia. —S.

## CAST